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У НАШИХ СОСЕДЕЙ
МАХАЧКАЛА. 

Страну гор Дагестан решено разделить на четыре терри-
ториальных округа, которые будут курировать представите-
ли главы республики 

В ходе встречи с членами республиканского правительства глава РД Рамазан Абдулатипов 
отметил, что недостатком в работе правительства является отсутствие четко обозначенных 
кураторов по районам и городам, которые бы систематически информировали руководство 
республики."Скоро мы перейдем к новой схеме управления, – заявил Президент Дагестана  
Р. Абдулатипов. – Будут созданы четыре территориальных округа, в каждом будет полномоч-
ный представитель Президента РД. Они, в свою очередь, будут вместе с Председателем Пра-
вительства и Председателем Парламента еженедельно меня информировать о ситуации в 
том или ином районе и городе".

НАЛЬЧИК.

В Кабардино-Балкарии  в 2013 году собран рекордный урожай 
зерновых - его  валовой сбор перевалил за миллион, чем до-
стигнут исторический рекорд

Глава республики Арсен Каноков на днях посетил опытный участок сельхозпредприятия 
«Деметра» Баксанского района, где  впервые в России на площади 326 гектаров возделыва-
ется кукуруза на зерно с применением капельного орошения.

«170-190 центнеров с гектара – впечатляет! Это серьезный результат. Он действительно 
впечатляет, поскольку полученная урожайность самая высокая в России! Подобную совре-
менную технологию производства зерна нужно повсеместно внедрять в Кабардино-Балкарии, 
поскольку результат оправдал все ожидания и экономически выгоден», - считает руководи-
тель региона.  Он также отметил, что уборка урожая в Кабардино-Балкарии близится к за-
вершению и уже стало традицией в конце ноября отмечать в республике День работника 
сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности.

СТАВРОПОЛЬ.

В духовном управлении мусульман Ставропольского края 
(ДУМ  СК) обсудили вопросы религиозного образования в крае - 
в первую очередь среди молодежи

На встрече муфтия Ставрополья Мухаммада-хаджи Рахимова со специалистом коорди-
национного центра Фонда поддержки исламской культуры, науки и образования Магомед-Ба-
широм Албогачиевым из Ингушетии предложили реализовать в регионе проект по созданию 
в крае молодежного дискуссионного клуба при ДУМ СК, где в  формате дискуссий будут об-
суждаться важные вопросы мусульманской молодежи, по поддержке и укреплению положи-
тельного имиджа молодежи не только Ставрополья, но и всего Северного Кавказа. По инфор-
мации сайта краевого духовного управления мусульман, главная задача - помочь молодежи 
расширить кругозор и научиться смотреть на происходящее с разных точек зрения. 

По итогам работы для наиболее активных молодых людей будут проводиться деловые 
игры и различные конкурсы не только краевого, но и окружного масштаба, чтобы молодежь 
из разных регионов Кавказа имела возможность встретиться, обменяться идеями и мыслями. 
Подобные молодежные дискуссионные клубы планируется открыть в каждом регионе СКФО 
при духовных управлениях мусульман, отмечается в сообщении.

ГРОЗНЫЙ.  

Житель Чеченской Республики Адам Сатуев создал во дворе 
своего дома из клееного бруса уникальный этнографический 
музей 

Идея об открытии подобного заведения пришла к энтузиасту пятнадцать лет назад, когда 
он стал обладателем старинной наковальни. 

Наковальня эта принадлежала кузнецу Донде и была изготовлена в восемнадцатом веке. 
К слову, в честь этого кузнеца и был назван музей. На территории неповторимого этнографи-
ческого комплекса воссозданы дома и склепы вайнахов, собрана их жилищная утварь и пред-
меты обихода. Оружие предков, их посуда, одежда, дом – все эти предметы демонстрируют 
жизнь давно ушедших поколений настолько точно, насколько это возможно. 

Большинство экспонатов, собранных Адамом Сатуевым за пятнадцать лет, были сделаны 
несколько веков назад. В уникальном музее под открытым небом побывали известные ме-
дийные персоны: Жерар Депардье, Боло Янг, Александр Дибров, Сухайл Тармохамед, Федор 
Бондарчук. Музей посещали многие известные режиссеры, артисты и спортсмены России, 
делегации из Иордании, Турции, Израиля, Великобритании и ряда других государств, гости из 
Ингушетии и представители чеченской общины Дагестана. Самобытный музей по праву стал 
одной из наиболее интересных достопримечательностей Чеченской Республики.

Собрал  С. СУЛТАНОВ

Строящийся Джейрах

Масштабы строительства в горном Джейрахском районе Республики Ингуше-
тия в нынешнем 2013 году просто поразительны.  Даже год назад жители района 
вряд ли могли предположить, что получат столько объектов самого разного на-
значения. Простое перечисление их вызывает изумление у людей, ждавших два де-
сятка, лет после создания района в 1993 году.

(Смотрите фоторепортаж о новостройках Джейрахского района на 2 стр.)

Глава республики вме-
сте с первым заместите-
лем Председателя Пра-
вительства Магомедом 
Бековым и своим помощ-
ником-советником Ахме-
дом Мальсаговым посетил 
респектабельный бизнес-
отель «Магас», строящий-
ся при въезде в столицу 
Ингушетии. 

Руководитель субъекта 
побывал на первом и вто-
ром этажах здания, инте-

ресовался, какие условия 
создаются в гостиничном 
комплексе для размещения 
и проживания российских 
предпринимателей и ино-
странных гостей, а также 
для проведения деловых 
форумов. Руководитель ре-
гиона отметил, что бизнес-

менам нужно дать широкие 
возможности обменивать-
ся знаниями, интересными 
идеями, наладить полезные 
деловые контакты, которые 
помогут в решении задач 
развития предприниматель-
ской деятельности.

По словам инвестора, 
проект реализуется в стро-
гом соответствии с концеп-
цией бизнес-отелей, в ком-
плексе планируется создать 
номера бизнес-класса.

Юнус-Бек Евкуров счи-

тает целесообразным стро-
ительство на близлежащей 
территории специального 
центра с большими пави-
льонами для проведения 
развернутых выставок раз-
личного профиля с участием 
крупных компаний. «Проект 
должен окупаться. При пра-

вильном подходе это место 
могло бы стать главной вы-
ставочной площадкой ре-
спублики. К организации 
выставок и деловых встреч 
можно подключать предста-
вителей торгово-промыш-
ленной палаты Ингушетии», 
- отметил он.

Напомним, строитель-
ство пятиэтажного здания 
бизнес-отеля в Магасе, рас-
считанного на 140 чело-
век, начато весной 2011 г. 
Общая площадь объекта –  

6500 кв. м. На реализацию 
инвестиционного проекта 
планируется направить по-
рядка 450 миллионов ру-
блей. Все строительные 
работы будут завершены во 
втором квартале будущего 
года.

Глава Ингушетии считает, 
что важно, чтобы семейные 
праздники заняли самую 
прочную позицию в череде 
республиканских ежегодных 
торжеств. «Нет профессии 
и иного предназначения че-
ловека, которые могли бы 
сравниться по величине и 
значимости с материнством. 
Основная цель праздника - 
показать, что мать – символ 
чести, доброты, мудрости, 
благополучия, и особо отме-
тить значение в нашей жизни 
главного человека – мамы», 
- сказал он.

Подарки от Юнус-Бека 
Евкурова получили матери 
бывших глав республики Рус-
лана Аушева и Мурата Зязи-
кова, Героев России Ахмеда 
Котиева и Руслана Нальгие-
ва, члена Совета Федерации 
Мухарбека Дидигова, депу-
тата Государственной думы 
Билана Хамчиева, муфтия 
Ингушетии Иссы Хамхое-

ва и многие другие. В свою 
очередь, матери высказали 
слова благодарности за про-
явленные к ним внимание и 
заботу.

Справка:
День матери — между-

народный праздник. В этот 
день принято поздрав-
лять матерей и беремен-
ных женщин, в отличие от 
Международного женского 
дня, когда поздравления 
принимают все представи-
тельницы женского пола. В 
разных странах этот день 
приходится на различные 
даты. В России его учреди-
ли в 1998 году и в соответ-
ствии с указом Б.Н. Ельцина 
он отмечается ежегодно в 
последнее воскресенье но-
ября. Инициатива учрежде-
ния принадлежит Комите-
ту Государственной думы 
по делам женщин, семьи и 
молодёжи.

Прием граждан
Председатель Правительства Ингушетии Абубакар 

Мальсагов провел очередной прием граждан, обратив-
шихся в приемную Главы и Правительства РИ. На при-
еме граждан присутствовали руководители профильных 
министерств и ведомств, сообщает пресс-служба Прави-
тельства РИ. 

С обращениями в Магас прибыло несколько жителей ре-
спублики. Так, с просьбой оказать поддержку со стороны го-
сударства обратился Б.Б. Албогачиев, у которого 12 ноября 
2013 года погибли дети в результате возгорания щитового до-
мика в с.п. Экажево. Председатель Правительства пообещал 
оказать необходимую помощь и предоставить поддержку.

Относительно просьбы второй заявительницы, которая 
обратилась к премьер-министру с вопросом трудоустройства, 
Абубакар Мальсагов пообещал рассмотреть ее заявление и 
по возможности устроить на работу по специальности. 

По остальным вопросам Председатель Правительства РИ 
поручил ответственным сотрудникам исполнительной власти 
рассмотреть все вопросы и оказать необходимую поддержку 
в рамках действующего законодательства. 

Юнус-Бек Евкуров в 
Сунженском районе побы-
вал на участке в 270 гек-
таров, где полным ходом 
идут работы по закладке 
яблоневого сада, сообща-
ет пресс-служба Главы РИ.

Напомним, что итальян-
ские специалисты-агра-
рии предложили властям 
Ингушетии особый проект 
выращивания яблоневых 
деревьев по интенсивным 
технологиям, позволяю-
щим собирать до 55 тонн 
яблок с гектара.

В ходе разговора Ге-
неральный директор ОАО 
«Брацевское» Бекхан Хам-
чиев рассказал Главе ре-
спублики, что в настоящее 
время совместно с итальян-
скими коллегами идет обсуж-
дение сортов яблок, которые 
будут выращиваться в нашем 
садоводческом хозяйстве. В 
частности, предпочтения от-
даны сортам айдаред, гол-
ден, дилишис, флорина.

«Все деревья посаже-
ны очень близко друг к дру-
гу, поскольку высокими они 
не вырастут, а полив будет 

осуществляться путём ка-
пельного орошения. Такой 
способ посадки называют 
промышленным. На четвер-
тый год посадки можно будет 
собрать около пятидесяти 
тонн яблок с одного гектара», 
- пояснил он.

Юнус-Бек Евкуров остал-
ся доволен результатами 
начатых работ. При этом он 
отметил, что также необхо-
димо обратить внимание на 
опыт итальянских садоводов 
в создании кооперативов. 
«У республики есть необ-
ходимость в специальной 
программе по развитию са-
доводства, которое в Ингу-
шетии будет иметь большие 
перспективы. И, конечно, это 
дополнительные рабочие 
места», - добавил он.

В этом году посадят са-
женцы на 10 гектарах земли 
с использованием совмест-
ной техники России и Ита-
лии. Сорта, которые привле-
кают итальянские садоводы, 
относятся к категории дли-
тельного хранения. Такие 
яблоки всю зиму хорошо со-
храняются и не теряют вкусо-
вых качеств.

Жители сельского по-
селения Пседах отмети-
ли важное событие – за-
вершение строительства 
новой школы на 540 уче-
нических мест. В тор-
жественной церемонии 
открытия здания общеоб-
разовательного учрежде-
ния, возведенного за счет 
компании «Роснефть», 
приняли участие пред-
ставители правительства, 
муниципальной власти и 
родительского комитета. 
Разделить радость с уча-
щимися и педагогами при-
ехал и Глава республики 
Юнус-Бек Евкуров.

В своей вступительной 
речи руководитель региона 
выразил признательность 
руководству нефтяной ком-
пании и лично президенту 
НК Игорю Сечину за помощь 
и поддержку в реализации 
планов по строительству 
социально значимых объек-
тов. «Сегодня мы открываем 
очередной объект, возве-
денный на средства «Рос-
нефти». Я хочу поздравить 
всех присутствующих с этим 
событием. Неоднократно 
ко мне обращались жители 
села с просьбой построить 
новую школу. Старая по-
стройка, в которой ютились 
учащиеся, была перегру-
жена в три раза. В ней не 
было спортивного и актово-
го залов, столовой, буфета, 
мастерских, что мешало 
наладить должным обра-
зом систему преподавания 
учебных предметов. Теперь 
все эти проблемы остались 
позади. Школьники будут 
набираться знаний в новом 
здании, где созданы пре-
красные условия для учеб-
ного процесса», - отметил 
Глава Ингушетии.

По его словам, в с.п. 
Пседах планируется постро-
ить ряд социальных объек-

тов, ведется строительство 
ФОКа, капитально отремон-
тирован детский сад. За 
полтора года в республике 
построено семь школ более 
чем на 4000 мест. Учебные 
занятия во многих школах 
Ингушетии проходят в 2-3 
смены, дополнительная по-
требность в общеобразо-
вательных учреждениях в 
регионе составляет около 
19 тыс. ученических мест. 
Столь же ощутимым явля-
ется и дефицит дошкольных 
учреждений. На днях по ли-
нии сотрудничества с Рос-
нефтью был сдан детский 
садик в с.п. Орджоникидзев-
ское на 240 мест.

Он выразил надежду, что 
это учреждение образова-
ния станет одним из лучших 
в регионе, а в стенах учеб-
ного заведения вырастут 
будущие успешные ученые, 
педагоги, врачи, предприни-
матели, строители и другие 
специалисты, крайне необ-
ходимые республике.

После выступления 
Главы Ингушетии строите-
ли вручили символический 
ключ от 25-й школы её ди-
ректору С. Мусаевой, а по-
чётное право перерезать 
красную ленточку предоста-
вили руководителю региона 
и первоклашкам Хаве Кар-
тоевой и Ибрагиму Салтуки-
еву. Выполнив эту приятную 
миссию, гости мероприятия 
вошли внутрь здания и осмо-
трели помещения. Юнус-Бек 
Евкуров побывал в кабине-
тах математики, географии, 
информатики, осмотрел ак-
товый зал, рассчитанный 
на 120 человек и позволя-
ющий проводить меропри-
ятия районного масштаба, 
учительскую и библиотеку. 
Также посетил мастерскую, 
где установлено более 10 
швейных машинок. Глава 
региона не обошёл внима-
нием и спортивный зал пло-

щадью 12х24 кв. м. Здесь в 
адрес подрядчика Ибрагима 
Угурчиева прозвучали пору-
чения закупить для школь-
ников мячи, маты и недоста-
ющие тренажеры.

В столовой руководитель 
субъекта поинтересовался, 
какой рацион питания пред-
лагают ученикам повара, а 
также отведал националь-
ное блюдо – ч1аьпилгаш.

Напомним, строитель-
ство трехэтажного здания 
общеобразовательного уч-
реждения начато в мае 2012 
года. Контрактная стоимость 
объекта – более 300 милли-
онов рублей. Все финансо-
вые затраты взяло на себя 
ОАО «НК «Роснефть» в рам-
ках соглашения с Республи-
кой Ингушетия. Численность 
населения в с.п. Пседах со-
ставляет 6800 чел. Всего 
же в селе расположены две 
школы, где обучаются 775 
учащихся. В новом учреж-
дении образования открыты 
около 10 кружков и спортив-
ная секция по волейболу. 
Среди старшеклассников 12 
отличников и около 40 хоро-
шистов.

В 2010 году нефтяное 
предприятие республики 
«Ингнефть» стало дочер-
ним предприятием «Рос-
нефти». С крупнейшей не-
фтяной компанией России 
достигнута договоренность 
о сотрудничестве, в рамках 
которого НК оказывает реги-
ону поддержку в социально-
экономическом развитии. В 
частности, «Роснефть» гото-
ва посодействовать прави-
тельству республики в стро-
ительстве девяти объектов 
социального назначения 
- крытого ледового дворца 
спорта в Магасе, молодёж-
ного культурно-досугового 
центра в Назрани.

Пресс-служба 
Главы РИ

В столице Ингушетии 
готовится к открытию 

новый бизнес-отель «Магас»

В Ингушетии 
отметили 

День Матери

Еще один женский праздник – День матери – стал 
в Ингушетии уже традиционным. Министерства 
и ведомства республики подготовили обширную 
праздничную программу – мероприятия и концер-
ты прошли в каждом населенном пункте. Основой 
праздника стал фестиваль кондитеров «Мамазия» 
в Назрани, в других же городах и селах состоялись 
благотворительные акции, художественные вы-
ставки, встречи с многодетными мамами и пред-
ставительницами женских общественных органи-
заций.

Садоводы 
Ингушетии 

вырастят яблоки 
по итальянским 

технологиямВ Пседахе открыли новую 
школу на 540 мест
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Необходимость подоб-
ного рода координации дея-
тельности СМИ региона на-
зрела давно, что подтвердил 
в своей речи и заместитель 
Председателя Правитель-
ства России - полномочный 
представитель Президента 
России в СКФО А. Г. Хло-
понин. Особую актуаль-
ность этому придавала и 
насущная необходимость 
всем СМИ Северного Кавка-
за сплотиться и выступить 
единым фронтом против по-
пыток центральной желтой 
прессы опорочить Северный 
Кавказ.

На форуме были пред-
ставлены 103 средства мас-
совой информации из всех 
регионов Северного Кавка-
за. Ингушетию представили 
обе телерадиокомпании и 
газета «Сердало».

Хороший современный 
стенд подготовила НТК «Ин-
гушетия», перед которым 
скромно разложены были эк-
земпляры газет «Сердало» и 
«Ингушетия». Высокие гости 
во главе с А. Г. Хлопониным 
вместе с Главой нашей ре-
спублики Ю. Б. Евкуровым 
и лидерами других субъек-
тов СКФО ознакомились со 
стендами и журналистами 
всех республик и Ставро-
польского края, входящих в 
состав округа.

На пленарном заседа-
нии с докладом выступил  
А.Г. Хлопонин, а руководи-
тели субъектов ответили на 
вопросы журналистов.

«Мы постоянно оправды-
ваемся, обороняемся, до-
казываем, что мы тоже рос-
сияне, - сказал Александр 
Геннадьевич. - Это неверно. 
Мы такие же россияне, как 
и любые другие граждане 
на просторах России». Вме-
сте с тем, полпред высказал 
мысль о том, насколько мы 
готовы представлять для 
федеральных каналов мате-
риалы о нашем крае, чтобы 
их показывать на всю стра-
ну, на весь мир. И здесь есть 
над чем поработать.

Удивили, правда, сло-
ва полпреда о том, что на 
средства массовой инфор-
мации Ингушетии приходит-
ся самая высокая цифра -  
777 руб. на одного жителя  
в год.

Сегодня субъекты Се-
веро-Кавказского феде-
рального округа все без ис-
ключения входят в лидеры 
регионов РФ по количеству 
средств, которые мы тратим 
на каждого жителя в сфере 
информполитики, - сообщил 
полпред.

В первой десятке регио-
нов также Кабардино-Бал-
кария и Дагестан, Северная 
Осетия и Карачаево-Черке-

сия присутствуют во второй 
десятке.

"Возникает вопрос эф-
фективности расходования 
этих ресурсов и, надеюсь, 
что в рамках дискуссий на 
форуме мы тоже коснемся 
этой темы, как нам правиль-
но тратить наш ресурс, для 
того чтобы достигать основ-
ных задач", — подчеркнул 
Хлопонин.

Для нас, пока не про-
свещенных в этом вопросе, 
было непонятно, откуда эта 
цифра? У нас, в силу многих 
субъективных и отчасти объ-
ективных причин, предельно 
низкое количество печатных 
изданий.

Павильоны других субъ-
ектов были предельно насы-
щены журналами, газетами, 
книгами. Минимум по 10-15 
газет были у каждого субъ-
екта. И книг много было.

Лидер Дагестана Рама-
зан Абдулатипов говорил о 
том, что мы знаем как раз-
вивать бизнес с турками и 
итальянцами, но не знаем, 
как его развивать с соседя-
ми, чем они живут. По его 
словам, он прямо на полях 
газет пишет резолюции с по-
ручениями правительству по 
критическим публикациям!

А в так называемые со-
ветские годы каждая глав-
ная газета, по крайней мере 

четырех республик Северно-
го Кавказа - Чечено-Ингуше-
тии, Кабардино-Балкарии, 
Северной Осетии и Даге-
стана – регулярно практи-
ковала совместные выпуски 
газет с изложением основ-
ных событий в этих субъек-
тах, рассказывала о лучших 
представителях того или 
иного народа. Это диктова-
лось партийной пропагандой 
КПСС. Сейчас никто этого не 
диктует, но необходимость 
возрождения традиции без 
ее идеологического состав-
ляющего назрела.

Наша газета «Сердало» 
с недавних пор регулярно 
публикует на своих страни-
цах сообщения о наиболее 
интересных событиях и яв-
лениях в жизни субъектов 
федерального округа. Прав-
да, соседние газеты пока и 
этого не делают.

Глава Ингушетии 
Ю.Б.Евкуров и во время об-
хода павильонов, и в ходе 
пленарного заседания под-
робно ответил на вопрос о 
нашей новой телерадиоком-
пании «Ингушетия», которая 
за короткий срок заявила о 
себе, как о перспективном 
канале, и о прилагаемых ру-
ководством республики уси-
лиях по ее становлению.

С небольшим докладом 
выступила ректор Южного 

федерального госунивер-
ситета Алина Левитская. 
Помимо слов о работе ФГУ 
она рассказал об одном ха-
рактерном для централь-
ного ТВ эпизоде. Какой-то 
корреспондент рассказал о 
том, как кавказец позволил 
себе стрелять в Москве на 
свадьбе. И ведущая броси-
ла реплику: «И когда же они 
научатся жить цивилизован-
но!»

Вокруг этого выражения 
и разгорелся потом спор 
в выступлении известной 
российской журналистки 
Светланы Сорокиной. Но 
популярная телеведущая го-
ворила об этом с юмором и 
красиво.

Во второй половине дня 
электронные и печатные 
СМИ провели раздельные 
совещания, на которых в 
свободной форме обсужда-
лись внутрицеховые про-
блемы. Вне поля зрения, 
правда, оказались газеты 
на национальных языках. 
Попытка заговорить об их 
проблемах ни к чему не при-
вела.

Вечером состоялось вру-
чение грамот победителям 
конкурсов по различным но-
минациям.

Много грамот по разным 
номинациям получили че-
ченские и дагестанские жур-
налисты.

Из представителей на-
шей республики победите-
лями в разных номинациях 
стали: НТК «Ингушетия» 
(«Открытие года»), корре-
спондент этой же компании 
Лиза Евлоева («Журналист 
года») и медиапроект «Бит-
ва в горах». Награждение 
Лизы Евлоевой зал стоя 
встретил аплодисментами.

На второй день форума 
заседали члены экспертного 
клуба СМИ Северного Кав-
каза.

Якуб ПАТИЕВ

Наконец, после разных 
подготовительных ра-
бот и согласований спи-
сков, открылись двери 
нового детского садика в  
с.п. Орджоникидзевское 
и 240 малышей запол-
нили его теплые, уют-
ные помещения. Скажем 
прямо, нефтяная компа-
ния «Роснефть»  на этот 
раз преподнесла детям 
Сунженского района по-
истине роскошный по-
дарок. Это становится 
очевидным, как только 
подъезжаешь к детскому 
учреждению  и видишь 
насколько качественно и 
по-современному  грамот-
но произведены здесь все 
работы, начиная от общей 
планировки двора, с его 
многочисленными игро-
выми тренажерами, и за-
канчивая  обустройством  
всех внутренних комнат.

Наверное, во всей нашей 
республике отыщется очень 
мало садиков, которые смог-
ли бы соперничать или даже 
сравниться  с ним по красоте, 
разнообразию дизайнерской 
мысли, творческому подходу  
к организации игровых поме-
щений, оборудованию столо-
вой, кухни, спален и гигиени-
ческих комнат. И это совсем 
не удивительно, если учесть, 
что интерьером здесь по-
следние два-три месяца  за-
нималась сама заведующая 
садиком Аза Урусханова, 
которая минувшим летом  
закончила курсы дизайна 
и оформления внутренних 
помещений в г. Москве, а в 
нынешней кропотливой ра-
боте ей помогал весь штат 
сотрудниц учреждения.

Торжественное открытие 
детского сада с интригую-
щим названием «Старт в бу-
дущее» состоялось в среду, 
20 ноября, и все мероприя-
тие было обставлено по выс-
шему разряду. Поздравить 
малышей, их родителей и 
педагогический коллектив  
с этим событием приехал 
лично Глава республики, ко-
торого сопровождали новый 
министр образования, глава 
администрации Сунженского 
района, глава с.п. Троицкое  
и многочисленные предста-
вители СМИ.

Наверняка всем при-
сутствующим запомни-
лась  вступительная речь  
Ю.Б. Евкурова, который пре-
жде всего поздравил детей 
и их родителей  с таким за-
мечательным подарком, а 
затем высказал слова ис-
кренней благодарности ру-
ководителю «Роснефти»  Се-
чину, а также строительной 
организации  под руковод-
ством Угурчиева, выполнив-
шей работу столь добротно и 
качественно. Вот некоторые 
фрагменты из его речи:

- Сегодня компания «Рос-
нефть» участвует не только 
в строительстве для нашей 
республики школ, детских 
садиков  и прочих объектов  

социального назначения, 
но и активно помогает нам 
стабилизировать ситуацию 
в местной нефтяной отрас-
ли, и благодаря этому в по-
следнее время значительно  
возросли доходы в респу-
бликанский бюджет. Что 
касается нашего детского 
сада, то с ним по уюту для 
детей и эстетичности сейчас 
может соперничать только 
еще один такой садик, по-
строенный в священном для 
всех ингушей месте - рядом 
с  курганом Аби-Гув в Насыр-
Корте. Обратите внимание, 
что совсем близко раскинул-
ся пруд, который глава Сун-
женского района обещает в 
скором времени оснастить 
аквапарком и превратить в 
место массового отдыха  жи-
телей села, а возле садика 
уже заложены еще два важ-
ных объекта: средняя школа 
и многоквартирный жилой 

дом. Кстати, педагоги этого 
учреждения могут уже сей-
час договориться с подряд-
чиком и, участвуя в долевом 
строительстве, обрести себе 
жилье.

Дальше планируется 
построить еще несколько 
многоэтажных домов,  выне-
сти сюда станцию «Скорой 
помощи», здание РОВД и, 
вообще,  создать здесь кра-
сивый и компактный  микро-
городок.  Должен заметить, 
что все эти новостройки за-
кладываются на землях, ко-
торые, условно говоря, были 
уже захвачены  и поделены 
какими-то неопределенными 
лицами, но мне пришлось 
проявить  волю и использо-
вать земли для обществен-
ных и республиканских нужд.

Успешное  и грамотное 
функционирование садика 
зависит не только от работы 
одних педагогов, но и от по-

стоянного контроля со сто-
роны родителей. Если ваш 
ребенок  через месяц не на-
учится самостоятельно оде-
ваться, заправлять постель  
или правильно держать в 
руках ложку, значит воспита-
тели и няньки здесь работа-
ют плохо. Если к определен-
ному возрасту он не  освоит 
азбуку, не выучит песню «В 
лесу родилась елочка»  или 
не научится танцевать хоро-
вод, это опять-таки будет  до-
казательством неудовлетво-
рительной работы педагогов. 
Поэтому родителям необ-
ходимо организовать креп-
кий родительский комитет, 
подобрав в него наиболее 
грамотных людей, и строго 
следить за ходом  учебного 
и воспитательного процес-
са. А каждый день вечером 
интересоваться у детей: что 
они сегодня ели, чему ново-
му научились, в какие игры 
играли? Я сейчас говорю не 
только об этом садике; впол-
не возможно, что здесь со-
брался вполне квалифици-
рованный и добросовестный 
коллектив. Я говорю о подоб-
ных случаях во множестве 
других садиков и положении 
в некоторых наших школах, 
где уже дошло до того, что 
отдельные учителя звонят 
родителям и спрашивают, ка-
кую оценку нужно поставить 
их ребенку. Взгляните, ка-
кое большое разнообразие  
здесь игровых тренажеров, 
но если пустить все на само-
тек, дело может закончиться 
тем, что все дети  разбредут-
ся  по игровым площадкам и 

будут предоставлены сами 
себе, а воспитательницы  
рассядутся где-то в сторонке 
и за семечками по несколько 
часов подряд станут горя-
чо обсуждать какие-нибудь 
«глобальные проблемы».

Не могу не сказать не-
сколько слов о  подношени-
ях и подарках. Я настоятель-
но рекомендую заведующей 
категорически запретить пе-
дагогам принимать эти «зна-
ки внимания», даже на дни 
рождения. Принцип - никаких 
подарков кроме цветов - дол-
жен соблюдаться неукосни-
тельно. Здесь, как в любом 
государственном дошколь-
ном учреждении, существует 
небольшая плата за детей, 
но сведения о ее размере  и 
номер лицевого счета  сади-
ка должны быть размещены 
в интернете, на сайте мини-
стерства образования, чтобы 
все связанное с оплатой про-
исходило предельно открыто 
и прозрачно. Мы взяли курс 
на повышенное внимание  к 
подрастающему поколению. 
В республике до конца 2014 
года будут построены еще 16 
общеобразовательных школ, 
чтобы к тому времени полно-
стью  ликвидировать в шко-
лах трехсменку. А садиков, за 
оставшиеся полтора месяца 
2013 года,  кроме этого будет 
сдано в эксплуатацию еще 
три: в городах Магасе и Мал-
гобеке и в с.п. Экажево. На 
следующий 2014 год запла-
нировано еще 19 садиков, 
так как, насколько я инфор-
мирован, востребованность 
в республике в дошкольных 
учреждениях чрезвычайно 
высока и у многих родителей 
сегодня априори не оказа-
лось шансов  определить 
сюда своих детей.

От имени всех собрав-
шихся родителей выступила 
бабушка одного из малышей, 
работница управления обра-
зованием Сунженского райо-
на Л. Булгучева, которая от 
всей души поблагодарила 
Главу республики за забо-
ту о детях  и пожелала ему 
дальнейшей плодотворной 
работы.

- Часто проезжая по на-
шим дорогам, - сказала она, 
- я удивляюсь тем изменени-
ям, которые происходят на 
наших глазах. Вся республи-
ка в настоящее время пре-
вратилась в одну большую 
стройку, что не было никогда 
прежде за все двадцать лет.  
Я сейчас не в том возрасте, 
чтобы петь кому-либо дифи-
рамбы, но и не сказать об 
этих  радостных впечатлени-
ях тоже не могла…

После короткого привет-
ственного слова и пожела-
ний главы администрации 
Сунженского района И. Мер-
жоева, символический ключ 
от нового детского садика 
был торжественно вручен 
заведующей учреждением 
Азе Макшариповне Урусха-
новой.

 К. ЛАТЫРОВ

Форум СМИ в Пятигорске
начал процесс объединения 

журналистов Северного Кавказа
Мы уже сообщали, что в Пятигорске 21-22 ноября прошёл Первый форум средств массовой информации Се-

верного Кавказа. О необходимости подобных симпозиумов и просто сбора представителей СМИ региона гово-
рили в начале текущего года и члены нашей делегации в Махачкале и Пятигорске. Было, правда, и другое пред-
ложение от нас: создать клуб редакторов главных газет субъектов Северного Кавказа.

«Старт в будущее» - 
это не только название

НОВОСТРОЙКИ РЕСПУБЛИКИ - НОВЫЙ ДЕТСКИЙ САД ЕВРОПЕЙСКОГО УРОВНЯ

(Продолжение. 
Начало на 1 стр.)
С особым нетерпением 

жители района ждали новую 
школу и физкультурно-оз-
доровительный комплекс, 
досадуя на то, что район на-
ходится на задворках спор-
тивной жизни республики. 
Теперь многие мечты стано-
вятся явью. Начнем с запад-
ной окраины района.

Не считая запущенного в 
этом году завода по перера-
ботке доломитовой муки, но-
вой въездной арки, которую 
назвали «визитной карточкой 
района» и капитального ре-
монта автодороги Чми - Тар-
гим, ведущегося стремитель-
ными темпами, возводится  
полноценное здание РОВД 
со всеми службами, которое  
будет занимать  территорию 
в несколько гектаров.  Учи-
тывая дефицит подходящих 
для строительства участков 
в горной местности, площад-
ку для здания РОВД при-
шлось буквально вырезать 
на склоне Столовой горы.

В стадии непрерывно-
го строительства находится 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс недалеко от 
джейрахской средней шко-
лы, завершение которого на 

многие десятилетия решит 
проблему занятий спортом 
для молодежи района.

Построено здание проку-
ратуры в одном из самых жи-
вописных мест района, в не-
посредственной близости от 
ручья Джейрахой-хий. Теперь 
главное – приведение в поря-
док прилегающей территории 
и категорическое исключение 
всеми возможными техниче-
скими средствами попадания 
сточных вод в ручей.

К новому году будет за-
кончена грандиозная рекон-
струкция, а по существу,  но-
вое строительство завода по 
розливу минеральной воды 
«Обанхи».

В этом году полностью на-
лажен и гостиничный сервис 
в ГБУ «ЛОК «Армхи», ранее 
служивший предметом по-
стоянной критики привыкших 
к современному комфорту 
туристов и гостей. 

Множество положитель-
ных откликов  вызвала новая 
качественная серпантинная 
дорога Джейрах - Бейни.

Завершается строитель-
ство 16-квартирного дома в 
с. Армхи.

В ближайшие дни будет 
сдана под ключ и современ-
ная районная больница в 

сельском поселении Ольгет-
ти, а вместе с ней и здание 
паспортно-визовой службы 
района.

Также идет реконструк-
ция с возведением новых 
современных зданий и в от-
даленном детском лагере 
«Эрзи», находящемся в Тар-
гимской котловине.

Впечатляет, не правда 
ли?  При этом мы не упомя-
нули множество небольших 
объектов инфраструктуры 
района, которые сами по 
себе значительны. О них по-
подробней - в другой раз.

Зульфия ЦУРОВА

На снимках: 
На дальнем плане - 

строящееся здание РОВД, 
на ближнем - ФОК.

Укладка асфальта на до-
роге Чми - Таргим.

 Новая райбольница на 
50 мест в Ольгетти.

 Дорога 
Джейрах-Бейни.

 Новое здание 
прокуратуры.

16-квартирный 
дом в Армхи.

Завод по розливу 
минеральной 

воды "Обанхи".  

Строящийся Джейрах
Фоторепортаж
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Что мы знаем о сво-
ем предназначении, ког-
да только учимся ходить, 
говорить, берем в ручки 
первую книжку, устраива-
ясь за маленькой партой 
в первом классе в школе, 
и даже когда покидаем ее, 
сжимая в руках заветный 
аттестат, прощаясь с дет-
ством навсегда? Никто не 
сможет предвидеть свое 
предназначение до того 
часа, когда судьба сама за-
говорит с нами.

Эта история о неве-
роятно упорной, ответ-
ственной, сильной и оча-
ровательно-талантливой 
женщине-дизайнере Мади-
не Бековой  откроет нам 
путь ее профессионально-
го рождения и длительно-
го тяжелого становления.

Мадина Бекова родилась 
и выросла в селении Гази-
Юрт Назрановского района 
Чечено-Ингушской АССР. 
Росла в большой семье, где 
родители воспитывали вось-
мерых детей, а она - самая 
старшая − помогала им. Для 
младших двух сестер и пяте-
рых братьев Мадина всегда 
была примером.

После окончания шко-
лы, Мадина поступила на 
филологический факультет 
Чечено-Ингушского Государ-
ственного университета. С 
обучением она справлялась 
довольно хорошо, отлича-
лась усидчивостью, усерди-
ем. Однако уже после посту-
пления успела осознать, что 
сфера, в которую она попа-
ла, не близка ее нраву. Тем 
не менее о том, чтобы уйти 
с факультета у нее не было 
и мысли. После успешного 
окончания филологического 
факультета ЧИГУ в 1990 году 
21-летняя Мадина по рас-
пределению попала на рабо-
ту в экажевскую школу №2. 
Она преподавала русский 
язык и литературу в старших 
классах. Прошло всего два 
месяца, когда девушке была 
предложена должность за-
местителя директора.

В начале 90-х  годов в ре-
гионе сложилась нестабиль-
ная обстановка. Родители 
Мадины решают переехать 
с семьей жить в столицу Ре-
спублики Казахстан - город 
Алма-Ату, где жил и работал 
один из их сыновей. В сен-
тябре 1995 года Мадину, как 
старшую, первой отправи-
ли к брату.  Так получилось, 
что после этого умер их 
отец. Отчаявшаяся мать не 
стала уезжать и отправлять 
остальных детей в Казах-
стан. В Ингушетии, в окруже-
нии родственников и близких 
ей было спокойнее.

В течение года Мадине 
не удавалось найти работу.

- Наверное, в жизни нет 
ничего случайного. Как-то 
так случилось, что я позна-
комилась с людьми, рабо-
тавшими в сфере создания 
одежды. Общаясь с ними, 
понемногу узнавала об их 
работе. Мне нравилось то, 
что они рассказывали, заво-
раживало и увлекало то, что 
они делали. У меня никогда 
не было и мысли о том, что 
я смогла бы создать одежду 
для какой-нибудь женщины. 
Тем не менее все во мне 

стремилось к тому, чтобы по-
пробовать себя в этом деле. 

В  1996 году Мадина все 
же решилась и поступила на 
заочную форму обучения на 
факультет моделирования и 
конструирования швейных 
изделий Алма-Атинского 
технологического институ-
та. Найти работу в то вре-
мя было крайне трудно, и 
лишь в 1998 году ей удалось  
устроиться на работу порт-
ной в ателье. Полгода она 
впитывала в себя навыки и 
знания, являясь больше уче-
ником, нежели сотрудником.  
Теоретические знания со-
вершенно отличны от прак-
тических, а требования к 
качеству работы были очень 
высокие и иногда девуш-
ке все давалось настолько 
сложно, что, казалось, она 
не выдержит этого испыта-
ния. Но уже через полгода 
Мадину зачислили в штат 
как полноценную портниху.  
Она показывала отличные 
успехи и достигала высоких 
результатов в своей работе, 
в коллективе из 16 портных: 

разных национальностей, 
она являлась самым ценным 
кадром. Еще полтора года 
Мадина проработала в этом 
ателье, пока судьба не по-
звала ее учиться дальше.

- В те времена все элит-
ные ателье в городе обслу-
живал один и тот же специ-
алист-механик.  Как-то он 
посетил и наше ателье. Я 
утюжила только отшитое из-
делие неподалеку от того 
места, где он проводил про-
филактический осмотр обо-
рудования,  и он обратился 
ко мне вполголоса, так, что-
бы никто больше не смог 
услышать: "Почему ты не 
идешь работать в "Andres"? 
Ты здесь прозябаешь. Сей-
час там как раз объявлен 

конкурс на вакантные места 
и идет набор конкурсантов". 
Поначалу я очень удивилась 
и не поверила его словам. 
Опять-таки, взыграли со-
мнения на свой счет: разве 
смогла бы я когда-нибудь 
работать в самом элитном 
салоне города? В нем об-
служивались заслуженные 
лица Республики Казахстан: 
творческие личности, ар-
тисты, нефтяные магнаты, 
спортсмены.  Несмотря  на 
сковавшие меня робость 
и страх не пройти конкурс, 
быть отвергнутой, слова ме-
ханика не выходили из голо-
вы.

В 2000 году, вскоре после 
встречи с меха-
ником, Мадина 
все-таки подала 
заявку на уча-
стие  в конкур-
се. Интерес и 
открывавшиеся 
перед ней воз-
можности взяли 
верх над всеми 
сомнениями. Де-
вушка прошла 
собеседование, 
выполнила ряд 
заданий, проде-
монстрировала 
свои професси-
ональные на-
выки и технику. 
При приеме на 
работу обра-
щали внимание 
буквально на 
все - образова-
ние и даже ма-
неры конкурсан-
тов. На работу 
в салон моды 
"Andres" взяли 
всего семь че-
ловек, среди 
которых и наша 
Мадина. "Не сон 
ли это, продер-
жусь ли я там?" 
- были ее мысли. 

Но все оказалось не слиш-
ком просто. Шесть девушек, 
прошедших вместе с Мади-
ной отбор, так и не смогли 
выдержать нагрузку и ответ-
ственность испытательного 
срока в элитном салоне, за-
тянувшегося почему-то на 
четыре месяца. 

- Было много сложно-
стей. Помимо совершенно 
иного профессионального 
уровня, достигать которого 
приходилось днями и ноча-
ми, совершенствуя свой на-
вык, присутствовал и факт 
неприятия меня коллекти-
вом. Они считали меня ниже 
себя по профессиональному 
уровню, а значит и не удо-
стаивали своего признания. 
От этого находиться в атмос-
фере салона было особенно 
морально тяжело.  Не раз 
раздумывала о том, чтобы 
уйти оттуда, но каждый раз 
что-то удерживало. 

Практически весь свой 
заработок я тратила на част-
ные уроки по конструирова-
нию, обходившиеся мне в 25 
долларов в час, для того что-

бы усовершенствовать свой 
профессиональный уровень 
и соответствовать требова-
ниям и уровню моих коллег. 
Несмотря на дороговизну 
и самолишения, это значи-
тельно отражалось на моих 
успехах в работе: сначала 
я работала портной, а  уже 
через некоторое время меня 
повысили до конструктора.

Мадина проработала в 
салоне моды "Andres" до 
сентября 2002 года. В том 
же году получила и диплом.  
К тому времени уже все - от 
владельца салона Андрея 
Ивановича Ткаченко, вплоть 
до того же самого механика 
- просили Мадину остаться 
работать. Однако мать на-
стаивала на ее возвраще-

нии в Ингушетию. Заверив 
своих бывших коллег в том, 
что при случае обязательно 
будет снова работать с ними, 
Мадина покинула город Ал-
маты.

В Ингушетии долгое вре-
мя она просто адаптирова-
лась. Привычных условий 
нет, все сферы находятся 
буквально в зачаточном со-
стоянии, Мадина не знала 
куда себя деть. Тогда она 
стала создавать свою пер-
вую коллекцию женской  
одежды для выхода в свет. 
Это были как брючные ко-
стюмы, так и платья. Через 
два месяца коллекция была 
создана и вместе с ней Ма-
дина поехала участвовать на 
Северо-Кавказский фести-
валь моды, в котором уча-
ствовали и представители из 
Эстонии, Москвы, Абхазии, 
Тамбова, Волгограда. Из 36 
дизайнеров-модельеров, 
участвовавших в конкурсе 
со своими коллекциями, Ма-
дина Бекова заняла третье 
призовое место.

До 2005 дважды в год 
Мадина создавала дизай-
нерские коллекции женской 
одежды, участвовала с ними 
в различных дизайнерских 
конкурсах и фестивалях: в 
Москве, в Армавире, в Ро-
стове−на−Дону и т.д., после 
чего продавала их.

Коллекции Мадины ста-
ли публиковать в различ-
ных российских журналах: 
"Ателье", "Индустрия моды"  
и пр. В очень престижном  
журнале "Ателье"  о Мадине 
Бековой говорилось: "Моде-
льеру из города Назрани Ре-
спублики Ингушетия вручен 
отдельный приз за стойкость 
и особое желание в овладе-
нии профессией модельера-
дизайнера". 

В 2005 году М. Бекова 
поступила на учебу в Лабо-
раторию моды советского и 
российского художника-мо-
дельера, живописца и гра-
фика, профессора Вячесла-
ва Зайцева.

- Еще когда я работала в 
салоне моды "Andres", одна 
из моих коллег подала доку-
менты на прохождение ста-
жировки в Доме моды  фран-
цузского модельера, который 
царил в мире высокой моды 
в 1960-е, 1970-е и 1980-е 
годы, Ив Сен Лорана. Одна-
ко для прохождения стажи-
ровки в этом Доме моды обя-
зательным условием было 
владеть в совершенстве ан-
глийским либо французским 
языками, что стало для моей 
коллеги препятствием. Сум-
ма, необходимая для про-
хождения стажировки в этом 
Доме моды, для меня была 
попросту неподъемной и тог-
да коллега рассказала мне 
о существующей в Москве 
Лаборатории моды, создан-
ной Вячеславом Зайцевым 
на базе  принадлежавше-
го ему Дома моды. Пройти 
стажировку там стало моей 
мечтой, которую я лелеяла 

внутри себя в течение всех 
этих лет. 

Участие в конкурсе рос-
сийских художников-моде-
льеров имени Надежды Ла-
мановой, проводившегося 
под патронажем Вячеслава 
Зайцева, который являлся 
председателем жюри, на-
помнило мне о моей давней 
мечте. 

Для приема на обучение 
в Лаборатории моды Вячес-
лава Зайцева необходимо 
было пройти несколько эта-
пов: собеседование, где мы 
предоставляли документы о 
профильном образовании, 
портфолио прошлых работ, 
некоторые отшитые нами 
вещи, после чего жюри ре-
шало вопрос о зачислении 
на обучение. 

- Я повезла на собеседо-
вание жакет, выполненный 
в технике плетения буфов. 
Дело в том, что до меня в 
этой технике жакет, да еще 
и прилегающего силуэта, ни-
кто не создавал. Увидев мое 
изделие, Вячеслав Зайцев 
пришел в настоящий вос-
торг, и так получилось, что 
он не стал даже смотреть 
ни мое портфолио, ни что-
либо другое. Меня сразу же 
зачислили. Там же на собе-
седовании Зайцев сделал 
мне предложение остаться 
работать у него в Доме моды 
после завершения обучения, 
чем я, к сожалению, не вос-
пользовалась. В то время 
я мечтала о том, чтобы от-
крыть собственное дело. 

Год Мадина проходила 
обучение в Лаборатории 
моды Вячеслава Зайцева. 

- Время, проведенное 
там, является для меня од-
ним из лучших периодов в 
моей жизни. Мне встреча-
лись интереснейшие люди, 
была особенная атмосфера. 
Я всегда мечтала создавать 
такие модели, какие пред-
ставляют на модных пока-
зах в Париже. Однако я не 
имела никаких знаний о том,  
как возможно их создавать. 
Как способен человеческий 
ум вообразить и после во-
плотить такие заворажи-
вающие модели? Школа  
Зайцева дала мне именно 
эти знания. 

В 2007 году Мадина, 
вернувшись в Ингушетию, 
открыла дизайн-студию 
(место, где отшиваются ав-
торские модели) в торговом 
центре "XXI ВЕК" в Назра-
ни. Стала закупать ткани 
высокого качества со скла-
дов  Москвы. Набрала себе 
небольшой коллектив - не-
скольких девушек, которых 
сама же обучала технологии 
шитья. Конструировала, кро-
ила  и проводила примерки 
с клиентами Мадина лич-
но. Посетителям студии она 
предлагала собственные 
модели вещей и так набрала 
себе постоянных клиентов. 
Все было прекрасно, пока  
обученные всему сотруд-
ницы ее дизайн-студии не 
стали открывать собствен-
ное дело и покидать свои 
рабочие места. Постоянные 
стрессы на фоне текучки 
кадров мешали Мадине от-
носиться к своему делу с 
необходимым творческим 
вдохновением и она просто 
не выдержала. Три года спу-
стя, в конце 2010 года Ма-
дина закрыла дело и уехала 
в Москву, где еще полтора 
года проработала на трико-
тажном производстве. Там 
она создавала женские  се-
зонные коллекции для мас-
сового потребителя. 

В августе 2012 года Ма-
дина Бекова все же снова 
вернулась на родину - в Ин-
гушетию, и снова открыла 
дизайн-студию в торговом 
центре "ХХI ВЕК". Вместе 
с однокурсницами она на-
ладила прямые поставки 
высококачественных тканей 
с фабрик Италии. В студии 
Мадины Бековой имеют-
ся ткани для  изготовления 
всего ассортимента одежды: 
начиная от рубашечных, за-
канчивая пальтовыми и пла-
щевыми. По договоренности 
с  итальянской фабрикой в 
студию Мадины поставля-
ются также и ткани брендо-
вых фирм: Armani, Valentino, 
Carolina Herrera, Etro, Kenzo 
и др. На этот раз сотрудниц 
в свою студию Мадина от-
бирает гораздо тщательнее. 
Порой приходится  зани-
маться изделием самой, бы-
вало и такое, что пошивом 
сконструированных моделей 
занимались московские про-
изводители. 

− Для меня первостепен-
ное значение имеет высокое 
качество и  безукоризненное 
выполнение работы. 

Сегодня мечтой Мади-
ны является  открытие соб-
ственного производства, 
чтобы хотя бы малыми сери-
ями создавать и выпускать 
коллекции готовой одеждой, 
а также продолжать  зани-
маться индивидуальным 
пошивом.  Кто знает, может 
быть, и эта ее мечта в неда-
леком будущем станет яркой 
реальностью, принесет но-
вые заслуги и успехи. 

Ася ГЕТАГАЗОВА

III Северо-Кавказский те-
атральный фестиваль «Юж-
ная сцена», посвящённый 
150-летию со дня рождения 
К. С. Станиславского, взял 
разбег в столице Кабарди-
но-Балкарии. Фестивальный 
просмотр открыл спектакль 
Русского государственного 
музыкально-драматического 
театра Республики Ингуше-
тия «Женитьба» Н. Гоголя.

– Почему именно «Же-
нитьба» открыла фести-
валь? Этот материал 
выбирал руководитель на-
шего национального кур-
са театрального училища  
им. Б.Щукина профессор В. 

Поглазов, – поделился Ахмет 
Льянов, сыгравший в спекта-
кле Подколёсина. – Перво-
начально спектакль ставил 
профессор Андрей Крюков, и 
это был маленький отрывок, 
который посчитали очень 
удачным. В результате мы 
попробовали его расширить. 
И вдруг в процессе репети-
ции у одного из студентов 
нечаянно пошли реплики на 
родном ингушском языке в 
русском тексте Гоголя, и мы 
зацепились за эту историю, 
подумав: а почему бы не сде-
лать весь спектакль на двух 
языках? Гоголь прекрасно 
знал, что такое комедия, но 
здесь он написал: «Совер-
шенно невероятное собы-
тие». Я абсолютно согласен 
с великим режиссёром А. 
Эфросом, сказавшим, что 
«Женитьбу» нельзя оводеви-
ливать, она ближе к гоголев-
ской «Шинели», здесь очень 
тяжёлые судьбы. Всё-таки 
Гоголь считал, что во време-
на имперской России было 
невероятным обстоятель-
ство, когда к одной невесте 
сразу посватались несколько 
женихов, в те времена это 
было нонсенсом. А самое-то 
страшное то, что в результа-
те жених, понравившийся ей, 
убегает в окно, так ни на что 
и не решившись. Как гово-
рит сваха, если бы он вышел 
в двери – ещё ладно, но он 
же выскочил в окно! У Гоголя 
очень много чертовщины, де-
монических дел. «Женитьба» 
мне ближе, чем «Ревизор», 
потому что в «Ревизоре» 
всё более-менее понятно, 
а здесь я вижу совершенно 
невероятные события, как и 
было заявлено автором. В 
нашей интерпретации пье-
са длится немногим больше 
часа, в оригинале – около 
трёх. Учитывая националь-
ный темперамент, мы сжали 
её намеренно, и она идёт на 
одном дыхании.

Действительно, спек-
такль искромётно проносит-
ся перед зрителем, разво-
рачивая на сцене сюжет за 
сюжетом. Созерцая игру ин-
гушских актёров, скучать не 
пришлось, а сочетание двух 
языков не только не мешало 
восприятию, но и вносило 
совершенно своеобразный 
колорит в изображённую 
классиком временную и куль-
турную среду.

Первую реплику на ингуш-
ском языке произнёс Степан 
– слуга Подколёсина, под-
робно объясняя барину из 
какой ткани шьётся свадеб-

ный костюм, когда тот никак 
не мог себе её представить. 
И так всякий раз, когда тре-
бовалось некое уточнение и 
эмоциональная окраска си-
туации. Самое интересное, 
что перевода на русский язык 
не требовалось – интонация 
и мимика актёров интерна-
циональны и действовали на 
зрителя магически. Всё, что 
происходило на сцене, было 
совершенно органичным, 
неожиданно ярким и темпе-
раментным – огонь в глазах 
и что-то невысказанное, что 
продолжало жить по ту сто-
рону души, не проявляясь 
внешне, выдавало в них на-

стоящих кавказцев.
Потрясающе играл Муса 

Чахкиев роль Кочкарёва. В 
зале неоднократно слыша-
лось: «С таким другом и не 
жениться? Этот женит всех 
и себя не забудет!». В гро-
тескно-зелёном костюме он 
возникал в нескольких ме-
стах сцены одновременно, 
похожий на большого кузне-
чика «с коленками назад», 
заражая всех и вся идеей 
жениться и убедив нас во 
вселенской значимости это-
го события в жизни каждого 
смертного. Не зря, увидев 
его расстроенным в конце 
спектакля в связи с позор-
ным бегством жениха, кто-
то в зале, оборвав вместе 
с голосом струны души, за-
кричал: «Да женись на ней 
сам!».

А ещё было немного жал-
ко невесту Агафью Тихонов-
ну, которую сыграла Зара Ба-
зоркина, и девочку-прислугу 
Дуняшку, которой крепко 
досталось от жениха – экзе-
кутора Яичницы. Её сыграла 
Бэлла Макоева, и всякий раз, 
выбегая на сцену, она не-
вольно побуждала схватить 
её за руку и спрятать за ку-
лисами.

Одним словом, актёры 
продемонстрировали отлич-
ную игру, соединив «совер-
шенно невероятное собы-
тие» первой половины XIX 
века с аналогичными собы-
тиями сегодня, внеся в него 
национальный колорит и ещё 
раз заставив нас вспомнить 
женитьбы, состоявшиеся и 
гипотетические, задуматься 
над обстоятельствами их со-
провождающими и послед-
ствиями, немало разнообра-
зившими нашу жизнь.

А тем, кто ещё не сшил 
свадебный фрак, а только 
начал петли метать, хочет-
ся порекомендовать перед 
этим невероятным событием 
уже решить для себя – то ли 
у вас «всё сделано, всё ска-
зано, на весь век!», то ли – 
«Илья Фомич, а поезжай-ка 
ты сам!».

И вообще, чего только не 
бывает сегодня! И выходом 
в окно никого не удивить. 
Особенно когда через час 
под венец! Так и хочется за-
голосить: «Дайте месяц воз-
духу!».

Однако хлопотливая 
вещь, чёрт возьми, женить-
ба!

Марина БИДЕНКО. 
"Кабардино-Балкарская 

правда" 20 ноября 2013 г.

Как правильно, а главное, вовремя и без за-
метного ущерба жениться всякой чертовщи-
не назло? Об этом снова заговорил Н.В. Гоголь, 
обретя единомышленников из числа актёров 
Русского государственного музыкально-дра-
матического театра Республики Ингушетия.

«Женитьба» в их смелой интерпретации 
лихо ожила на сцене театра им. К. Кулиева. 
«Совершенно невероятное событие» загово-
рило на двух языках - русском и ингушском, и 
это обстоятельство ничуть его не испор-
тило. А самое главное, по-моему, и Гоголь 
был не против! Одним словом, хлопотливая  
вещь - свадьба, но весёлая!
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Без меня меня 
не женишь!

Золотая нить 
в серебряной игле

К великому сожалению, 
кино и даже современная 
литература изображают и 
прославляют самые низмен-
ные человеческие чувства: 
культ возврата, насилия, 
садизма, предательства 
- словом, всякую безнрав-
ственность. Честность и по-
рядочность осмеиваются и 

превращаются в пережиток 
прошлого. Будто бы кем-то 
осознанно вырываются ду-
ховные корни, опошляется и 
уничтожается основа нрав-
ственности. Сегодня Россия, 
к примеру, занимает одно из 
первых мест по внутривен-
ному употреблению нарко-
тиков, страна лидирует по 
количеству абортов на душу 
населения и на втором ме-
сте в мире по числу само-
убийств. За последние пять 
лет Россия попала в список 
государств, которые отли-
чаются большим количе-
ством разводов, и занимает 
первые позиции в Европе 
по числу убийств. В стране 
самые высокие показатели 
смертности от алкоголя. 

Кроме того, в настоящее 
время в России около 140 
тысяч детей инфицирова-
ны ВИЧ, а около 60 тысяч 
официально признаны деть-
ми-алкоголиками. И в основ-
ном в «промывании» мозгов 
главная ставка делается на 
молодежь. Поэтому, спасти 
себя, своих детей и близких 
от духовно-нравственного 
разложения - это долг каж-
дого верующего. 

Безусловно, сохранение, 
достижение и укрепление 
духовного здоровья, духов-
но-нравственное очищение 
личности – вот суть всех 
Священных писаний и цель 
всех посланников. Об этом 
свидетельствует содержа-
ние следующего изречения 
Посланника Аллаха (Да бла-
гословит его Аллах и привет-
ствует): «Поистине Я послан 
для совершенствования 
человеческой нравственно-
сти». Если для неверующего 
нравственность связана с 
воспитанием и образовани-
ем, то для верующего чело-
века это понятие в первую 
очередь имеет отношение к 
наставлениям своей рели-
гии, объявившей благонра-
вие неотъемлемым его каче-
ством, благодаря которому 
он возвышается в этом мире 
и которое склонит чашу его 
весов в мире вечном, так как 
он знает, что в День Суда на 
весах верующего не будет 
ничего тяжелее благонра-
вия. Об этом свидетельству-
ет содержание следующего 
хадиса Пророка (Да благо-
словит его Аллах и привет-
ствует): «В День воскресе-
нья на весах верующего не 
будет ничего тяжелее благо-
нравия, ибо, поистине, Ал-
лах Всевышний ненавидит 
произносящего непристой-
ности и оскорбляющего!» 
Более того, благонравие и 
нравственность является и 
признаком совершенства 
веры, о чем свидетельствует 
другой хадис, который также 
приводит Ат-Тирмизи: «Наи-
более совершенной верой 
из верующих обладает са-
мый благонравный из них». 

Без сомнения, человек 
не может жить без веры 
и духовности. Лучше на-
учить его верить в истину, 
чем верить во что попало. 
Недаром о необходимости 
истинной веры говорили и 
многие выдающиеся ученые 
и мыслители. Так, выдаю-
щийся ученый Альберт Эйн-
штейн говорил: «Я не могу 
себе представить настоя-
щего ученого, который не 
обладал бы глубокой верой. 
Это можно выразить и так: 
нельзя верить в безбожную 
науку». Здесь уместно при-
вести и известное изрече-
ние великого русского писа-
теля А.П. Чехова: «Человек 
или должен быть верующим, 
или ищущим веры, иначе он 
пустой человек». О роли и 
значении веры, духовности 
и нравственности в преодо-
лении кризисных ситуаций 
в современном обществе 
говорят и с трибун междуна-
родных научных конферен-
ций и семинаров. На между-
народном семинаре «Про-
блемы первоначала мира в 
науке и теологии» профес-

сор У. Крейг (Бельгия) ска-
зал: «Если Бога нет, жизнь 
можно считать абсурдной, 
она не имеет ни смысла, ни 
ценности, ни цели. В мире 
без Бога теряет значение по-
нятие нравственности». 

Действительно, наши за-
траты сегодня на нравствен-
ное воспитание и духовное 

просвещение – это завтра 
сэкономленные койки в 
больницах, места в приютах 
и детских приемниках, до-
мах для престарелых, со-
кращение лиц заключенных, 
противодействие экстре-
мизму и распространению  
СПИДа. 

Принято говорить, что 
религия — вне политики. 
Однако она неотделима от 
жизни общества, и сегодня 
именно религия может во 
многом взять на себя забо-
ту о нравственном здоро-
вье общества, внести свой 
вклад в развитие стабиль-
ной и процветающей России. 

Социальное партнерство 
религиозных организаций и 
государственных образова-
тельных учреждений востре-
бовано сегодня как никогда 
раньше. Как говорилось 
ранее, духовный и нрав-
ственный кризис, пережи-
ваемый нашим обществом, 
особенно остро затрагивает 
молодежную среду. Именно 
поэтому задача приобще-
ния молодежи к этическим 
принципам, актуальным для 
всех времен и восходящим к 
вечности, выходит сегодня 
на первый план в процессе 
школьного воспитания. Для 
ее осуществления требуется 
сотрудничество родителей, 
учителей, общественных 
объединений, органов госу-
дарственной власти, религи-
озных организаций, союзов 
деятелей культуры. 

Общество, как никогда, 
остро нуждается в людях, 
внутренний мир которых 
освещается светом веры, 
духовности и которые при-
носят своему народу заряд 
жизнеспособности, отлича-
ются добротой и великоду-
шием. Сегодняшние реалии 
показывают, что ограничи-
ваться только проповедями 
в мечетях недостаточно, 
необходимо вести дополни-
тельную разъяснительную 
работу среди молодежи вне 
стен мечети. Это проведе-
ние различных конкурсов 
по знаниям основ ислама, 
его истории и культуры, по 
чтению Корана, викторин 
среди мусульман и мусуль-
манок, религиозно-научных 
дискуссий, - одним словом, 
уделять побольше времени 
молодежи. 

Сегодня и государство 
пытается бороться за нрав-
ственность молодого по-
коления России, но жест-
кими мерами - к примеру, 
ограничить детям доступ к 
интернету, запретить пир-
синг, появляться на улицах 
после десяти вечера и т.д. 
Только такими методами не 
исправить молодежь. Другое 
дело, что такое воспитание 
возможно только тогда, ког-
да у ребенка перед глаза-
ми будут живые примеры 
мусульманской жизни, и в 
первую очередь - его роди-
телей. Подготовительные 
или дополнительные курсы, 
детский сад, спортивные и 
культурные центры. 

Нравственный заряд ре-
лигии доносится, в первую 
очередь, через проповедь, а 
также через хорошие книги и 
фильмы. 

Ясно одно: чтобы занять 
достойное место в мире, 
наша страна нуждается как 
в инновационном развитии, 
так и в нравственном обнов-
лении. Нынешнему моло-
дому поколению предстоит 
решать эти задачи одновре-
менно. Именно поэтому ему 
равно необходимы как ма-
териальная, так и духовная 
поддержка. Лишь достигнув 
гармонии между общена-
циональными идеалами, 
личными и семейными ин-
тересами, оно сможет войти 
в историю как новое поколе-
ние победителей, с которого 
станут брать пример и на 
которое будут равняться по-
томки. 

Подготовил 
М.МУСЛИМОВ

Нравственность
ЦЕННОСТИ ВЕРЫ

Мы живем в удивительное время больших пере-
мен, изменений, как в глобальном, так и в локаль-
ном масштабе, время огромных возможностей 
для целеустремленных, сильных людей. Но с дру-
гой стороны, это время коварных искушений. И 
люди, слабые духовно, нравственно, к тому же не 
имеющие силы и волю, а иногда и средства для 
достижения своей цели, поддаются этим дья-
вольским соблазнам. Через средства массовой 
информации активно пропагандируется образ 
современного человека «берущего от жизни всё» 
всеми доступными и недоступными средствами. 
Происходит подмена ценностей на фальшивые. 
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В связи с наступлением отопительного сезона в це-
лях обеспечения пожарной безопасности и недопущения 
возникновения пожаров и иных ЧС сотрудниками Госу-
дарственного пожарного надзора и работниками пожар-
но-спасательных формирований городов и районов ре-
спублики проведены подворные обходы в населенных 
пунктах республики. Целью данного мероприятия было 
разъяснение населению элементарных требований по-
жарной безопасности. Данные мероприятия проведены 
во всех населенных пунктах республики. Проведены 
подворные обходы, где проживают малоимущие граж-
дане (бараки, щитовые домики, места непригодные для 
жилья) с охватом 3117 человек.

Основная причина пожаров в жилом секторе - это беспеч-

ность, пренебрежение элементарными правилами пожарной 
безопасности. Основной причиной пожаров является нару-
шение правил устройства и эксплуатации электроустановок 
(электропроводки), складирование кормов (сена, соломы) 
вблизи с жилыми и хозяйственными постройками, самоволь-
ное подключение к газовой сети (резиновыми шлангами) и т.д.

Хотелось бы отметить элементарные требования пожар-
ной безопасности, которые необходимо выполнить для недо-
пущения возникновения пожаров, а именно:

- периодически проверяйте состояние электропроводки в 
вашем доме (квартире) с помощью специалистов и своевре-
менно устраняйте неисправности;

- не пользуйтесь неисправными выключателями, розетка-
ми, патронами;

- не заклеивайте электропроводку обоями, правильно 
крепите её к конструкциям потолков, стен;

- не оставляйте без присмотра включенные в сеть элек-
троприборы, уходя из дома, обязательно их выключайте.

Осторожность необходимо соблюдать и при использова-
нии газовых приборов.

Необходимо помнить, что газ, принося собой тепло, уют 
и облегчение домашнего труда, вместе с тем представляет 
большую опасность. Смешиваясь с определенной порци-
ей воздуха, он образует взрывоопасную смесь. Взрыв или 
вспышка газа может произойти в случае, если газ проник в 
помещение. Для этого достаточно небольшого источника 
огня - спички или электрической искры, которая может воз-
никнуть при включении света, при включении электровилки 
в розетку и т.д.

Категорически запрещается оставлять горящий газ (га-
зовые плиты, газовые горелки) без присмотра или поручать 
присмотреть за ними детям.

Особенно хотелось бы отметить крайне недопустимые 
нарушения требований пожарной безопасности, часто встре-
чающиеся при подворных обходах населенных пунктов - жи-
телями часто используются резиновые плохогибкие шланги 
для подключения к газовой плите, горелке и т.д., зачастую со-
единяя  какими-то проволоками. Представить страшно, что 
будет, если негерметично (неплотно) присоединенный к газо-
вой плите шланг треснет, соскочит крепление и помещение 
мгновенно заполнится адской смесью.

От беспечности до трагедии один шаг. Как, например, 
12.11.2013 г. по адресу: с.п. Экажево, ул. Первомайская, 
27, в 10:55 мин. произошло возгорание частного жилого 
дома (щитовой дом). В результате пожара погибло трое 
несовершеннолетних детей.

09.11.2013 г. по адресу: с.п. Кантышево, ул. Кабардин-
ская, 30, в 15:35 мин. в результате неосторожного обра-
щения с ЛВЖ при сжигания мусора произошло воспла-
менение верхней одежды троих детей, в результате чего 
дети получили ожоги различной степени тяжести и были 
доставлены в реанимационное отделение ИРКБ.

31.01.2013 г. в 03:45 в с.п. Верхние Ачалуки, ул. Куту-
зова, 5, пострадали двое несовершеннолетних детей - в 
результате пожара от полученных ожогов были достав-
лены в Республиканскую клиническую больницу.

12.11.2011 г. в 13:00. в с.п. Экажево по ул. Первомай-
ская, 12 две малолетние девочки, родные сестры Албо-
гачиевы, погибли в собственном доме из-за отравления 
бытовым газом.

24.10.2013 г. по адресу: г. Карабулак, ул. Зязикова, 27, в 
19:54 мин. произошло возгорание жилого дома, в резуль-
тате пожара получил ожоги г.р. Тугаев Хазыр Магомедо-
вич, 18.12.1963 г.р.

28.12.2010 г. 00:50 в с.п. Нестеровское по ул. Ахриева, 
№ 32 произошел взрыв бытового газа без последующего 
горения. В результате взрыва пострадали гр. М.М. Аушев 
и С-А. М. Цечоев, домовладению причинены поврежде-
ния.

07.10.2010 г. 00:30 в г. Малгобеке в новом коттеджном 
городке по ул. Малгобекская, № 4 произошел взрыв бы-
тового газа с последующим горением, в результате взры-
ва погиб Темерханов Иса Хасанович, 1982 г.р.

Правила пользования газовой плитой:
- пользуйтесь только исправными плитами;
- не оставляйте без присмотра зажженные плиты;
- не допускайте к газовым плитам малолетних детей;
- не ставьте посуду непосредственно на горелку;

- не сушите белье над газом;
- не устанавливайте и не ремонтируйте плиту или газо-

подводящие трубы самостоятельно;
- не устанавливайте плиту вблизи легковоспламеняющих-

ся предметов и материалов (шторы и т.д.).
Действия при обнаружении утечки газа:
- немедленно прекратите пользоваться газовым прибором 

(выключите газ на плите, перекройте газовую трубу);
- исключите появление источников зажигания: открытого 

огня и искры (спички, сигареты, зажигалка, электрические вы-
ключатели, электробытовые приборы, электросветильники, 
телефонные аппараты);

- обеспечьте проветривание всех помещений;
- вместе с членами семьи покиньте загазованное помеще-

ние (дом, квартиру);
- из безопасного места вызовите аварийную службу газо-

вого хозяйства по телефону 04;
- встретьте представителей аварийной газовой службы и 

направьте их к месту утечки газа.
Возможно, огненных трагедий удалось бы избежать, если 

бы сами граждане больше заботились о своей безопасности.
А мы продолжаем жить в своих домах, пренебрегая эле-

ментарными правилами пожарной безопасности, трижды ри-
скуя лишиться жизни и остаться без крова.

Управление надзорной деятельности 
Главного управления МЧС России 

по Республике Ингушетия

Выбор автомобиля 
для большинства росси-
ян перестал быть про-
блемой. Однако вопрос 
как осуществить покупку 
с максимальной выгодой 
для многих остаётся акту-
альным, особенно в слу-
чае нехватки денежных 
средств. Решение этой 
задачи может оказаться 
простым, если оформить 
автокредит в Россельхоз-
банке.

Об особенностях льгот-
ного автокредитования 
мы попросили рассказать 
заместителя директора 
Ингушского филиала ОАО 
«Россельхозбанк» Руста-
ма Сапралиева:

- Рустам Саварбеко-
вич, Россельхозбанк уже 
участвовал в подобной 
программе льготного ав-
токредитования, которая 
действовала в 2009 году, 
благодаря которой в стра-
не был продан каждый 
десятый автомобиль. Чем 
интересен нынешний ав-
токредит с государствен-
ной поддержкой?

- Государственная  про-
грамма автокредитования 

2013 – 2014 гг. имеет ос-
новные требования к за-
емщикам, которые заметно 
смягчились, по сравнению с 
действовавшими в прошлые 
годы:

- увеличена стоимость 
автомобиля, который подпа-
дает под действие програм-
мы льготного кредитования, 
- 750 000 рублей против  
350 000, действовавших ра-
нее;

- уменьшен первый взнос 
за автомобиль дилеру по го-
спрограмме кредитования – 
15% против ранее действо-
вавших 30%;

- существенно расширен 
список автомобилей, кото-
рые можно приобрести по 
этой программе. Сейчас он 
состоит из 50 марок, наибо-
лее востребованных сред-
ним классом населения.

- Почему автокредит 
называется льготным?

- Государство компенси-

рует 2/3 ставки рефинанси-
рования ЦБ РФ. Например, 
если в данный момент став-
ка рефинансирования 8,25% 
годовых, то 2/3 ставки – это 
5,5%. Если оформлять ав-
токредит с государственной 
поддержкой, то вместо 14% 
годовых заемщик заплатит 
банку от 8,5% (процентная 
ставка зависит от срока кре-
дитования).

- Я знаю, что для участ-
ников «зарплатного» про-
екта ставка еще ниже…

- Действительно, для ра-
ботников предприятий, кото-
рые являются участниками 
зарплатного проекта в Рос-
сельхозбанке, процентная 
ставка по программе льгот-
ного кредитования состав-
ляет от 8% годовых.

- Какие еще обязатель-
ные условия участия в 
программе льготного ав-
токредитования?

- По условиям участия в 
программе, приобретаемый 
автомобиль  - это обязатель-
но новый автомобиль ино-
странного или российского 
производства категории «В», 
максимальная стоимость 
которого не превышает 750 
тыс. рублей.

Максимальная сумма 
кредита составляет  637,5 
тыс. рублей. Кредит предо-
ставляется сроком до 3 лет 
(включительно).  Залогом 
по кредиту является при-
обретаемый автомобиль, 
который при оформлении 
должен быть обязатель-
но застрахован по КАСКО. 
Стоит отметить, что в Рос-
сельхозбанке отсутствует 
комиссия за предоставление 
кредита и штрафы за его до-
срочное погашение. Кредит 
погашается ежемесячно 
равными (аннуитентными) 
платежами.

- Кто может стать заем-

щиком по программе кре-
дитования с государствен-
ной поддержкой?

- Этот продукт доступен 
любому гражданину России 
в возрасте от 18 до 65 лет 
включительно (на момент 
погашения кредита), имею-
щему постоянную регистра-
цию на территории РФ и не-
прерывный стаж работы на 
одном месте не менее ше-
сти месяцев. 

В качестве документаль-
ного подтверждения доходов 
Россельхозбанк принимает 
документы,  подтверждаю-
щие финансовое состояние 
и трудовую занятость Заем-
щика/Созаемщика (справ-
ка по форме 2-НДФЛ или 
справка о доходах по форме 
Банка за последние шесть 
календарных месяцев/ ко-
пия трудовой книжки, заве-
ренная работодателем).

О том, какие еще нужны 
документы для оформления 
автокредита, вы можете уз-

нать в наших  офисах. 

- А если клиент захочет 
приобрести более дорогой 
автомобиль или автомо-
биль с пробегом?

- Благодаря финансовой 
поддержке Россельхозбанка 
можно купить любой авто-
мобиль стоимостью до трех 
млн. рублей, все зависит от 
платежеспособности заем-
щиков. При этом стоимость 
автокредита зависит от сро-
ка кредитования, первона-
чального взноса, условий 
страхования.  Я уверен, 
что ознакомившись более 
подробно с программами 
автокредитования в Рос-
сельхозбанке и получив кон-
сультацию  наших сотрудни-
ков, вы обязательно найдете 
выгодные для себя условия 
для покупки долгожданного 
автомобиля.

Более подробную инфор-
мацию вы можете узнать в 
дополнительном офисе Рос-
сельхозбанка. 

Радима ИНАРКИЕВА, 
ведущий специалист 

общественных связей
Ингушского 

ОАО "Россельхозбанк"

В лечебно-оздоровительном комплексе «Армхи», рас-
положенном в горной части Ингушетии, пройдет очеред-
ной третий семинар-форум из цикла «Школа лидеров». 
Проект «Школа лидеров» показал свою результатив-
ность по ряду социально-важных проектов. Так, резуль-
татом предыдущих двух семинаров-тренингов явились 
проекты благотворительный фонд «Тешам», волонтер-
ский отряд «Ты не один», глянцевый журнал «Сув» и 
другие. Предыдущие семинары проводились по направ-
лениям социальное проектирование, адвокация, волон-
терское движение, технологии ведения общественной 
деятельности и др.

Что касается третьего цикла проекта «Школа лидеров-3: 
Журналистика. Медиа-технологии», то задачами данного фо-
рума являются:

повышение уровня профессионализма региональных 
журналистов и работников IT-студий;

трансляция опыта и навыков современных технологий 
журналистики и медиа-технологий в целях содействия про-
фориентации молодежи;

отбор кадров для творческой студии КПЦ «Эздел».
Более подробная информация о проекте в «Пресс-

релизе» форума.

Для участия в семинаре-тренинге необходимо запол-
нить анкету с нашего сайта и отправить ее по электрон-
ному адресу: ezdel@yandex.ru до 7 декабря 2013 года.

Справки по тел.: 8 (928) 796-83-92.

Школа лидеровВ целях обеспечения пожарной безопасности

Автокредит с господдержкой 
от РОССЕЛЬХОЗБАНКА

ВНИМАНИЮ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ СЕТЕВОГО ГАЗА!

ООО «Газпром межрегионгаз Пятигорск» убедительно 
просит до 25 декабря 2013 г. погасить имеющуюся задолжен-
ность за потребленный газ.

Произвести оплату можно во всех отделениях «Почты 
России», «Сбербанка», в коммерческих банках республики, 
терминалах «Сбербанка» и ОАО «Собинбанка», а также в 
терминалах платежных систем «Киви», «Рапида» и «Кибер-
Плат», салонах сотовой связи «Евросеть» и МТС. Абонентам 
с установленными приборами учета газа (счетчиками) напо-
минаем: вам необходимо своевременно до 30 числа каждого 
месяца предоставлять показания приборов учета в абонент-
скую службу по месту жительства, либо указать в квитанции 
при оплате. В противном случае, согласно п.31 Постановле-
ния Правительства РФ №549 от 21.07.2008 г.: «…если або-
нент в установленный договором срок не представил постав-
щику газа сведения о показаниях прибора учета газа, объем 
потребленного газа за прошедший расчетный период и до 
расчетного периода, в котором абонент возобновил пред-
ставление указанных сведений, определяется в соответствии 
с нормативами потребления газа».

Пресс-служба филиала
ООО «Газпром межрегионгаз Пятигорск» 

в Ингушетии

Доводим до сведения жителей республики, что со 2 де-
кабря отдел оформления заграничных паспортов начинает 
функционировать в здании Управления ФМС России по Ре-
спублике Ингушетия, расположенного по адресу: г. Магас, 
ул.Н. Назарбаева, д.1

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Конкурс на замещение вакантной должности 
директора государственного автономного 

учреждения «Мемориальное кладбище 
«Г1оазот кашмаш»

 
Министерство по внешним связям, национальной полити-

ке, печати и информации Республики Ингушетия объявляет 
конкурс на замещение вакантной должности директора го-
сударственного автономного учреждения «Мемориальное 
кладбище «Г1оазот кашмаш».

К участию в конкурсе допускаются граждане, проживаю-
щие на территории Республики Ингушетия, имеющие выс-
шее образование,  опыт работы на руководящих должностях, 
а также навыки общения с населением. 

Для участия в конкурсе гражданин представляет следую-
щие документы:

заявление;
собственноручно заполненную и подписанную анкету;
копию паспорта;
документ о высшем образовании;
копию трудовой книжки, заверенную в установленном по-

рядке;
свидетельство о постановке физического лица на учет в 

налоговом органе по месту жительства;
документ об отсутствии у гражданина заболевания, пре-

пятствующего поступлению на работу (медицинская справка 
по форме 086/У).

Прием документов осуществляется в течение 15 дней с 
момента опубликования настоящего объявления в рабочие 
дни с 9:00 до 18:00 в  юридическом отделе  Министерства по 
внешним связям, национальной политике, печати и инфор-
мации РИ по адресу: г. Назрань, ул. Московская, 29б, инд. 
386102. 

Телефон для справок:  (8732)  22-80-13.

В маршрутном такси, следовавшем по маршруту 
«Орджоникидзевское-Назрань» 21 ноября 2013 года 
утеряны документы на имя Галаева Курейша Джабра-
иловича.  Нашедшего просьба  вернуть их  за возна-
граждение. Тел.: 8962 644 88 40 или 8 928 097-68-59.

Россияне завоевали 
15 золотых медалей 

на ЧМ по самбо
Российские самбисты 

одержали победу в обще-
командном зачете на 40-м 
чемпионате мира по самбо, 
завершившемся в воскресе-
нье в Санкт-Петербурге. На 
счету россиян 27 медалей 
— 15 золотых, 4 серебря-
ные и 8 бронзовых.

В числе чемпионов - рос-
сийский самбист Сидельни-
ков. Он завоевал золото в 
честной борьбе со своим ос-
новным конкурентом – Русла-
ном Аушевым, очень сильным самбистом из Казахстана. По  
изречению  Сидельникова одержать победу над противником  
ему помогла техника борьбы, на которую не рассчитывал его 
соперник.

Как отмечается, россияне значительно опередили в итого-
вой таблице ставших вторыми самбистов Украины, завоевав-
ших 13 наград — три золотых, пять серебряных и пять брон-
зовых. Третье место заняли спортсмены Казахстана (2-1-5).

Напомним, чемпионат мира проходил с 22 по 24 ноября. 
В соревнованиях приняли участие около 600 атлетов из 75 
стран мира.


